

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Les maires de New York et Paris organisent une rencontre internationale de maires sur la fin du sida dans les villes

Les édiles de plus de trente villes qui jouent un rôle moteur dans la riposte au sida se réunissent pour débattre des stratégies et des innovations actuellement adoptées dans leurs villes qui améliorent la santé et contribuent au développement.

NEW YORK/PARIS/GENÈVE, 6 juin 2016 — Bill de Blasio, Maire de New York, et Anne Hidalgo, Maire de Paris, ont organisé une rencontre à New York, États-Unis d'Amérique, en collaboration avec l'ONUSIDA et les partenaires de l'initiative « Les villes s'engagent », ONU-Habitat et l'Association internationale des soignants du VIH/sida (IAPAC), sur le thème de la fin de l'épidémie de sida dans les villes à l'horizon 2030.

Cette rencontre, rendue possible par le [MAC AIDS Fund](#), a eu lieu le 6 juin à la Bibliothèque publique de New York, en amont de la Réunion de haut niveau sur la fin du sida de l'Assemblée générale des Nations Unies qui doit se tenir au siège des Nations Unies du 8 au 10 juin.

« Nous avons aujourd'hui une occasion unique de travailler en partenariat et d'étudier comment œuvrer ensemble en matière d'éducation au VIH, de traitement et de prévention de la propagation du virus, et les efforts de la ville de New York font écho à cette préoccupation avec l'affectation de 23 millions de dollars US à de nouveaux programmes de prévention du VIH et de soins », a déclaré Bill de Blasio, le Maire de New York. « Nous sommes très fiers de ce travail mais nous devons aller plus loin — je salue la Maire de Paris Anne Hidalgo et les maires des autres grandes villes qui agissent de concert dans le cadre de la riposte mondiale au VIH. »

La rencontre a mis en évidence le rôle des villes, moteur essentiel de la riposte au VIH. Une trentaine de maires du monde entier y ont participé pour faire le point sur leurs actions en vue de mettre fin au sida dans les villes. Ces édiles ont également échangé sur les innovations urbaines mises en œuvre par les villes intelligentes pour atteindre les Objectifs de développement durable.

Au terme de la rencontre à la Bibliothèque publique de New York, les participants ont pris part à un forum The Atlantic animé par le MAC AIDS Fund et l'ONUSIDA, qui a permis d'examiner de plus près les possibilités qui s'offrent aux villes et les défis que celles-ci doivent surmonter pour mettre fin au sida.

« Nous partageons tous la même certitude : nous n'avons plus le droit d'observer la progression du VIH sans agir alors qu'il existe des solutions. Et parce qu'il y a des solutions, l'inaction est aujourd'hui inexcusable », a déclaré Anne Hidalgo, la Maire de Paris. « La volonté politique est le fer de lance de la riposte au sida et, je l'affirme avec force, Paris s'engage pour mettre fin à l'épidémie. »

[Accélérer la riposte pour mettre fin au sida](#)

Les villes sont en première ligne dans la lutte contre le VIH et pour relever d'autres défis en matière de santé et d'équité, et très bien placées pour mener des actions porteuses de transformations. Leurs responsables sont déjà à l'origine d'innovations et de transformations sociales dans le cadre de réponses ambitieuses à des défis globaux comme le changement climatique et le développement durable.

« Plus de la moitié de la population mondiale vit aujourd'hui dans des villes », a précisé Michel Sidibé, le Directeur exécutif de l'ONUSIDA. « Concernant le VIH, le leadership des villes est essentiel pour que la communauté internationale puisse atteindre les objectifs d'accélération de la riposte et mettre fin à l'épidémie de sida d'ici 2030. »

À l'occasion de la Journée mondiale de lutte contre le sida de 2014, la Maire de Paris avait accueilli 26 maires du monde entier qui avaient signé une déclaration pour mettre fin à l'épidémie de sida dans leurs villes. Les signataires de la Déclaration de Paris de 2014 ont affirmé leur volonté d'accélérer la riposte au VIH en prenant une série d'engagements, parmi lesquels atteindre l'objectif de traitement « 90–90–90 » de l'ONUSIDA, afin que 90 pour cent des personnes vivant avec le VIH connaissent leur séropositivité, 90 pour cent des personnes connaissant leur séropositivité soient sous traitement antirétroviral et 90 pour cent des personnes sous traitement aient une charge virale indétectable. À ce jour, plus de 200 villes du monde entier ont signé la déclaration et combattent les fortes inégalités d'accès aux services essentiels, à la justice sociale et aux possibilités économiques, dans l'optique de mettre fin à l'épidémie de sida.

« Dans le cadre de l'initiative « Les villes s'engagent », les villes accélèrent leur riposte locale au sida en vue de mettre fin à l'épidémie en tant que menace pour la santé publique d'ici à 2030 », a indiqué José M. Zuniga, le Président-directeur général de l'IAPAC. « Notre approche concertée et la génération de données en temps réel nous permettent d'identifier précisément les lacunes des ripostes des villes, que nous aidons à pallier au moyen de stratégies ciblées pour intensifier le dépistage, la prévention, le traitement et les soins en matière de VIH. »

L'événement de New York a donné l'occasion de partager des connaissances et de s'inspirer d'expériences menées dans le monde entier. Il a rassemblé de nombreux partenaires représentant notamment le secteur privé, des fondations et la société civile. La séance d'ouverture était animée par l'homme d'affaires et philanthrope Alexandre Mars, créateur de la Fondation Epic.

[FIN]

Contact avec les médias

MAC AIDS Fund | Maripat Finigan | tél. : +1 860 508 3828 | maripat@praytellsstrategy.com

ONUSIDA Genève | Sophie Barton-Knott | tél. : +41 22 791 1697 | bartonknotts@unaids.org

Mairie de Paris | Mélanie Rigaud | tél. : +33 6 40 93 09 99 | melanie.rigaud@paris.fr

Bureau du Maire de New York | tél. : + 1 212 788 2958 | pressoffice@cityhall.nyc.gov

IAPAC | Lindsay G. Deefholts | tél. : + 1 416 301 7966 | ldeefholts@bell.net

Mairie de Paris

La Ville de Paris s'investit dans la lutte contre le sida depuis 2001 et a fait de la riposte une priorité, tant au niveau local que global. Il était donc naturel qu'elle collabore au lancement de l'initiative « Les villes s'engagent », avec l'ONUSIDA, ONU-Habitat et l'IAPAC, le 1^{er} décembre 2014. Paris s'impose comme un chef de file. En février 2016, elle a publié sa propre stratégie, « Vers Paris sans sida », qui fait de cette capitale un pionnier de l'initiative « Les villes s'engagent » pour la réalisation de l'objectif « 90-90-90 » d'ici 2020.

ONUSIDA

Le Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA) guide et mobilise la communauté internationale en vue de concrétiser sa vision commune : « Zéro nouvelle infection à VIH. Zéro discrimination. Zéro décès lié au sida ». L'ONUSIDA conjugue les efforts de 11 institutions des Nations Unies — le HCR, l'UNICEF, le PAM, le PNUD, l'UNFPA, l'UNODC, ONU Femmes, l'OIT, l'UNESCO, l'OMS et la Banque mondiale. Il collabore étroitement avec des partenaires mondiaux et nationaux pour mettre un terme à l'épidémie de sida à l'horizon 2030 dans le cadre des Objectifs de développement durable. Pour en savoir plus, consultez le site unaids.org, et suivez-nous sur Facebook, Twitter, Instagram et YouTube.

IAPAC

L'Association internationale des soignants du VIH/sida (IAPAC) représente plus de 27 500 cliniciens et professionnels de santé dans plus de 150 pays. Elle a pour mission d'améliorer la qualité des services de prévention, de soins, de traitement et de soutien destinés aux hommes, femmes et enfants vivant avec le VIH et présentant des comorbidités (tuberculose et hépatite virale, par exemple) et affectés par ces pathologies, et d'élargir l'accès à ces services. Pour en savoir plus sur l'IAPAC et les actions qu'elle mène depuis trente ans pour mobiliser les professions de santé en vue de mettre fin à l'épidémie de sida, rendez-vous sur le site www.iapac.org.

MAC AIDS Fund

Principal donateur privé de l'initiative « Les villes s'engagent », le M·A·C AIDS Fund agit en faveur des personnes affectées par le VIH et le sida, sans distinction d'âge, de race ni de sexe, et combat l'épidémie avec l'aide de partenaires audacieux, visionnaires et courageux. Il reconnaît que les villes sont depuis longtemps à l'avant-garde de la riposte et a versé plus de six millions de dollars à celles qui se fixent des objectifs ambitieux et accélèrent la fourniture de services à fort impact pour la prévention et le traitement du VIH. Le MAC AIDS Fund a collecté plus de 400 millions de dollars depuis sa création en 1994, grâce à la seule vente de rouges à lèvres et de gloss de sa marque Viva Glam, et continuera à soutenir des projets innovants comme l'initiative « Les villes s'engagent » pour favoriser l'éradication de l'épidémie.